



N/Ref : NB/MA

## Compte Rendu du 4<sup>ème</sup> Comité Technique du PCAET du 13 février 2024

### Participants à la réunion :

- M. Franck BRON, Vice-Président LYSED chargé du PCAET,
- Mme Nathalie ROUBA-LOPRETE, Vice-Présidente chargée du PCAET,
- M. Cédric CAMP, Maire d'Anthon,
- M. Bruno GINDRE, Maire de Villette d'Anthon,
- M. Philippe ZUCCARELLO, adjoint de Pont-de-Chéry,
- Mme Christèle PONCET, adjointe de Chavanoz,
- M. Michel CROLLARD, adjoint de Chavanoz,
- M. Bruno BESANCON, AGEDEN,
- Mme Delphine SAUVAGNE, CME d'Anthon
- Mme Murielle GENTAZ, Présidente de LO Parvi,
- Mme Marjorie RICHARD, GrDF
- M. Michel CHINCHOL, membre du Club Climat et de Veille Citoyenne,
- M. André MANSIAUX, membre du Club Climat et Président de Energies du Haut Dauphiné,
- Nicolas BLANC, DGS LYSED,
- Maud ALLAGNAT, LYSED.

### Personnes excusées :

- Mme Nathalie GARSJ, Vice-Présidente chargée du PCAET,
- Mme Séraphine DE LUCA, CMA,
- Mme Céline CLAIR, PLURALIS,
- Mme Martine FULLY, Club Climat,
- M. Johan LEVEY, Club Climat
- Mme Catherine BODET, Club Climat.

**Compte rendu des discussions en séances :** (cf. présentation de la séance en pièce jointe)

## **I- Suivi des actions à court terme**

### **1/ Reprise du tableau**

- **Maud ALLAGNAT** présente l'avancement des actions à court terme : 52% ont démarré, 21% sont planifiées et 27% (soit 87 actions) n'ont pas débuté. L'objectif est que l'ensemble des actions à court terme soit initié d'ici la fin de l'année 2024.

Le tableau présentant les actions à court terme est complété en séance. Il est joint au compte rendu.

- **Mme RICHARD** présente un nouvel outil GrDF de monitoring à destination des communes afin de suivre leur consommation de gaz dans les écoles. L'outil vient d'être créé. Les communes intéressées doivent prendre contact avec Mme Marjorie Richard (marjorie.richard@grdf.fr).
- **M. BESANCON** informe les participants de l'organisation du congrès annuel de la FUB, Fédération française des Usagers de la Bicyclette, à Grenoble les 21 et 22 mars 2024 qui peut être une belle opportunité de rencontrer des acteurs de la filière des mobilités actives.
- **Mme RICHARD** de GrDF informe les participants de l'organisation d'une journée d'information sur le Biogaz à St Quentin Fallavier le 9 avril 2024.
- Concernant les questions de RSE des entreprises, **Mme GENTAZ** présente une action développée dans le parc d'activités des Chesnes à Saint Quentin Fallavier : certaines entreprises ont mis en place une gestion différenciée des espaces sur leur parcelle afin de développer la biodiversité.
- **M. BESANCON** complète en expliquant qu'une action similaire a été mise en place dans des petites entreprises sur Saint Marcellin Vercors Isère Communauté.
- **Maud ALLAGNAT** répond qu'elle va se mettre en relation avec les chargés de mission économie des deux territoires pour mieux connaître les origines des projets et leur applicabilité à notre territoire.

## **2/ Actions 2024 déjà programmées**

- **Maud ALLAGNAT** présente les actions déjà programmées par la CC LYSED. Sont ainsi annoncées les dates des prochaines réunions de COTEC (15 mai et 16 octobre 2024) et du COPIL de décembre. La programmation 2024 du Service Public de la Rénovation de l'Habitat est également présentée. Les dates étant encore à confirmer, elles feront l'objet d'une large communication très prochainement.
- **M. CAMP** demande si les informations concernant le Challenge Mobilité Scolaire ont été diffusées aux communes.
- **M. BLANC** répond qu'un courrier d'information à destination des 6 Maires va être envoyé d'ici la fin de semaine.
- **M. BESANCON** précise que l'AGEDEN envoie une présentation de l'action et les modalités d'inscription par mail aux directeurs et directrices d'école grâce à leur adresse électronique académique. Mais il s'agit d'un mail parmi les nombreux reçus par les équipes ; si les Maires, ou adjoints délégués, peuvent leur en parler, cela incite les équipes enseignantes à davantage participer.
- **Maud ALLAGNAT** précise que l'année dernière, l'école Jean de la Fontaine de Vilette d'Anthon et celle des 5 chemins de Chavanoz ont participé.
- **Maud ALLAGNAT** indique, concernant le Schéma Directeur des Mobilités Actives, qu'il reste la présentation du schéma des intentions dans la phase stratégie ainsi que l'atelier participatif pour rédiger le plan d'actions. La CC LYSED ayant déposé sa candidature à l'appel à projets AVELO 3 auprès de l'ADEME, l'atelier participatif ne sera programmé qu'après les résultats prévus mi-avril 2024.
- Concernant les actions 2024 déjà prévues par les partenaires, **Maud ALLAGNAT** informe de la date de la Fête des Possibles 2024 : le dimanche 22 septembre 2024.
- **M. MANSIAUX** informe les membres du CoTec de l'avancé du projet Energie du Haut Dauphiné. Le groupement a été labellisé « Centrales Villageoises » début janvier, ce qui permettra aux membres de bénéficier du soutien technique et administratif du réseau ainsi que des nombreux retours d'expérience des structures similaires. La société doit être créée d'ici l'été et un appel de fonds sera lancé avant la fin de l'année pour réaliser un projet concret sur l'année 2025. Le projet cible est la construction d'une centrale photovoltaïque d'environ 160 kWc sur une toiture de 800 m<sup>2</sup>, de préférence sur une propriété publique. La première vague de réunions publiques d'information a

été menée. Sur le territoire de la CC LYSED une réunion publique est prévue le 4 mars 2024 à Pont-de-Chéruy et une autre réunion sera organisée fin mars ou début avril sur une autre commune du territoire.

- **M. ZUCCARELLO** présente la participation de la commune de Pont-de-Chéruy à l'opération nationale « Mai à Vélo », en collaboration avec les communes de Tignieu-Jamezyeu et de Saint-Romain-de-Jalionas. Il s'agit de la 3<sup>ème</sup> édition locale. Il est prévu d'organiser une balade à vélo ludique avec des départs différents (un sur chaque commune) pour une arrivée groupée sur un point central animé avec des stands.

- **M. BLANC** propose de relayer l'information sur les réseaux de la CC LYSED.

## II- Travail sur les actions 2024 à développer

Lors du COPIL 2023, une discussion avait débutée sur plusieurs actions à développer durant l'année 2024. **Maud ALLAGNAT** propose de travailler sur 4 actions afin de les faire aboutir cette année.

### 1/ Mallette des bons gestes

- **Maud ALLAGNAT** rappelle que l'objectif de l'action est de sensibiliser les habitants du territoire sur les pratiques moins énergivores via les membres des Conseils Municipaux des Enfants grâce à un outil du type « Mallette des bons gestes » dont le contenu reste à définir plus précisément. Les trois CME du territoire ont été contactés. Il reste à définir, avec les CME partants, les possibilités de formation initiale des enfants et les modalités de diffusion des kits.

- **Mme PONCET** pense qu'il faut contacter l'adjointe concernée de la commune de Chavanoz.

- **Mme SAUVAGE**, qui a répondu pour le CME d'Anthon, propose une formation initiale des enfants durant la Quinzaine de l'Environnement, en fin de journée. Il est compliqué d'intervenir dans les autres classes de l'école dans un délai aussi court mais il est possible de faire un stand à la sortie de l'école pour expliquer aux familles intéressées (comme cela avait été fait pour les biodéchets). Ensuite, répliquer l'action pour le jour de la Fête des Possibles est tout à fait envisageable.

- **Mme ROUBA** précise que le CME de Janneyrias se réunit un mercredi matin par mois. Il faudrait contacter la personne qui s'en occupe pour voir s'il est possible d'insérer cette action dans le programme déjà prévu.

### 2/ La Nuit est belle

- **Maud ALLAGNAT** présente l'opération initiée par l'agglomération de Genève autour de l'extinction lumineuse sous différents angles : la sobriété énergétique, l'impact de la lumière nocturne sur la faune et sur la santé humaine ainsi que les questions de sécurité des déplacements nocturne.

- **M. CAMP** pense qu'une action en lien avec la bibliothèque est tout à fait envisageable.

- **M. BESANCON** précise que le parc naturel régional du Vercors avait mené une action sur ce thème avec TE 38. Il serait intéressant de se renseigner auprès d'eux. D'autre part, la FUB, Fédération française des Usagers de la Bicyclette a organisé une campagne d'information sur la visibilité des cyclistes.

- **Mme GENTAZ** précise que Lo Parvi avait une animation sur la pollution lumineuse, qu'elle ne fait plus en ce moment, mais qu'il est possible de réactualiser.

- **Mme ROUBA** et **M. CAMP** s'accordent à dire qu'organiser une balade dans le bois des Franchises aurait un vrai sens pour le territoire car ce bois concerne toutes les communes de LYSED.

- **M. BLANC** pense qu'il serait intéressant de se renseigner auprès du Département pour une conférence menée par un guide dans les Espaces Naturels Sensibles.

### 3/ Echanges agriculture et société civile

- **Maud ALLAGNAT** rappelle que lors du dernier COPIL, les communes de Janneyrias et Chavanoz s'étaient proposées pour contacter un agriculteur.

Les contacts n'ont pas pu être encore pris mais cela va être fait.

- **Mme ROUBA** demande s'il est possible de préciser le rôle de la CC LYSED.

- **M. BLANC** répond que la CC LYSED sera présente pour médiatiser l'évènement organisé au niveau communal et relayer cette initiative.

- **M. CROLLARD** se propose de contacter un agriculteur pour organiser une rencontre avec l'école sur Chavanoz.

### 4/ Recyclabilité du PV

- **Maud ALLAGNAT** rappelle que lors des ateliers de rédaction du PCAET avait été identifié un besoin de clarification de la filière photovoltaïque, notamment sur la recyclabilité des matériaux. Il est nécessaire aujourd'hui de définir la forme concrète que doit prendre cette action : affiche, article, flyer, conférence...

- **Mme ROUBA** pense qu'une conférence, par un spécialiste du sujet, sera plus efficace qu'une énième distribution de flyer, au vue des actualités incessantes dans ce domaine. La CC LYSED pourrait organiser une conférence animée par un spécialiste de la filière photovoltaïque. Il faudrait voir pour faire venir lors de la Fête des Possibles une entreprise (plutôt locale) qui expliquerait les différentes avancées technologiques en la matière ainsi que la structuration de la filière en France et notamment en Isère.

- **Nicolas BLANC** ajoute que la question du devenir des batteries électriques pourraient être expliqué par la même occasion.

## III- Points d'actualité thématique

### 1/ Résultats de l'enquête sur SPPEH 2023

- **Maud ALLAGNAT** présente les résultats de l'enquête menée par l'AGEDEN sur le SPPEH en 2023.

- **Mme SAUVAGE** pense que le service est de très bonne qualité mais qu'il n'est pas encore assez connu. En effet, la communication est un point central dans la diffusion de l'information.

- **Les participants** se demandent s'il ne serait pas possible de faire témoigner un ménage qui a réalisé des travaux. Cela permettrait une communication plus parlante du dispositif.

- **Maud ALLAGNAT** dit qu'il est tout à fait possible de rédiger un article dans le prochain numéro du magazine ACTEUR. Il reste à trouver une famille du territoire qui accepte de témoigner.

### 2/ Résultats sur l'enquête mobilité

- **Maud ALLAGNAT** présente les résultats de l'enquête menée par l'institut TEST SA du 23 octobre au 4 novembre 2023.

- **M. CROLLARD** s'étonne de la part conséquente de résidents de Chavanoz utilisant les transports en commun.

- **Maud ALLAGNAT** va investiguer cette question.

- **M. MANSIAUX** indique que les premiers documents du SDMA (diagnostic et stratégie) ne sont pas disponibles sur le site Internet LYSED et demande s'il est possible de les publier.

- **M. BLANC** répond que le site Internet sera complété très rapidement.